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 العبار: «إعمار العقارية» تتجه لزيادة توزيعات الأرباح

أبوظب: «الخليج» ووام

كشف محمد العبار، مؤسس شركة «إعمار العقارية»، عن توجه المستثمرين لتقديم مقترح إل مجلس إدارة الشركة
لبحث زيادة توزيعات الأرباح عن 2023.

وقال العبار، إن دولة الإمارات تمتلك اقتصادا تنافسيا متطورا، وبيئة استثمارية جاذبة ومستقرة ومثالية للمستثمرين
ورجال الأعمال وذلك بفضل عمق الرؤية الاستشرافية للقيادة الرشيدة.

وأضاف ف تصريحات لوام، أن القيادة الرشيدة ف الدولة وضعت أولوية قصوى تجاه التحسين المستمر لبيئة
الأعمال، وبشل يهدف إل جذب المستثمرين عل مختلف أحجامهم وأنشطتهم وهو ما ساعدنا عل تحقيق نمو قوي

ف شركاتنا مثل «إعمار العقارية» و«نون» و«أمريانا».
وأوضح أن السياسات والإجراءات الت اتخذتها حومة دولة الإمارات طوال السنوات الماضية أسهمت ف تعزيز

المباشر الواردة إل تدفقات الاستثمار الأجنب تحقيق طفرات كبيرة ف الانفتاح التجاري والاستثماري، وساعدت عل
الدولة.



القطاع العقاري
وقال العبار إن «إعمار العقارية» نجحت خلال النصف الأول من العام الجاري ف تسجيل إيرادات 12.3 مليار درهم

مع نمو صاف الأرباح 15% إل 4.9 مليار درهم وذلك بفضل النمو القوي للاقتصاد الوطن، والنمو القوي للقطاع
العقاري والسياح، بالإضافة إل مبيعات تجارة التجزئة وزيادة الطلب عل المشاريع العقارية ف دب، وهو ما يبرز

التفوق التشغيل للشركة والتدفق النقدي القوي، ويشير إل نتائج مستقبلية قوية.
وتوقع العبار أن تواصل «إعمار العقارية» تحقيق نمو جيد ف نتائجها المالية خلال الأرباع القادمة، لافتاً إل أن مبيعات

الشركة السابقة والحالية سيون لها تأثير إيجاب عل حساب الأرباح والخسائر، وبالتال نتوقع استمرار وتيرة النمو،
مؤكداً عل التزام الشركة بالاستمرارية ف سير أعمالها بالمستوى المنشود، وتقديم أفضل خدمة للعملاء، مع المحافظة

عل تسليم جميع المشاريع قيد التنفيذ ف الوقت المحدّد.
وأوضح أن المستثمرين ف الشركة سيقدمون مقترحا لمجلس إدارة الشركة لبحث زيادة توزيعات الأرباح المساهمين

عن عام 2023، مضيفا: «ممتنون لمساهمينا عل الدعم المستمر ونسع لتقديم مقترح لمجلس الإدارة لزيادة توزيعات
الأرباح ف العام الحال مقارنة بالعام الماض 2022، ف دلالة واضحة عل التزامنا بحقوق المساهمين وتوفير القيمة

لهم».
وحول خطط الشركة المستقبلية، قال العبار إن مجلس إدارة «إعمار العقارية» يضع خططا للتوسع طويلة الأجل تصل

إل ما بين 15 إل 20 عاماً بحيث تشمل المشاريع الجديدة المقرر إطلاقها، والدول المستهدفة للتوسع، والمخاطر
المستقبلية المتوقعة وكذلك الاستثمار ف الوادر البشرية، وذلك بهدف تلاف أي تحديات مستقبلية قد تحدث.

مزيد من التوسع
وأضاف أن «إعمار العقارية» لديها خطط لمزيد من التوسع ف إمارة دب حيث تنظر الشركة إل مواقع جديدة، مشيراً

إل أن الشركة تعتزم تسليم نحو 45 برجاً جديداً يضم 15 ألف شقة خلال العام الجاري 2023.
وعن آخر التطورات ف برج «خور دب»، قال إن البرج حالياً ف مرحلة إعادة التصميم من قبل إحدى الشركات

العالمية بعد اختيارها ضمن منافسة ضمت عدة شركات عالمية، ونسع خلال الـ 7 إل 8 أشهر القادمة إل بلورة فرة
جديدة حول المشروع، ونأمل أن تبدأ عمليات البناء خلال عام من الآن.

وأضاف أن مجلس الإدارة يدرس حالياً الفرص والتوسعات الخارجية بعد النجاح المحقق عل المدار 28 سنة
الماضية، مشيراً إل أن الإمارات ه السوق الأهم للشركة إل جانب تواجدنا ف مصر والهند وتركيا وكذلك بعض

المشروعات الصغيرة ف دول مثل الأردن، ولبنان، والمغرب، وباكستان.
إعمار الدولية

وأوضح أن «إعمار الدولية» سجلت مبيعات عقارية بقيمة 1.2 مليار درهم وعائدات بنحو 1.3 مليار درهم خلال
النصف الأول من العام الجاري، مدفوعة بعملياتها ف مصر والهند لا سيما مع ارتفاع مستوى المبيعات والتسليمات

بعد انتهاء تداعيات جائحة «كوفيد ‐19».
وذكر أن «إعمار العقارية» لديها مشاريع ضخمة ف جمهورية مصر العربية، وتتميز بسمعة جيدة من ناحية التنفيذ

والتصميم والصيانة، لافتا إل أن الوقت الحال يعد الأفضل للاستثمار ف مصر وأن الظروف الاقتصادية الحالية
ستمض وعلينا أن نخطط لما بعد انتهاء هذه الظروف لا سيما وأن مصر تمتلك إمانيات وفرصا استثمارية هائلة،

فضلا عن التسهيلات الت تقدمها الحومة لتشجيع الاستثمار ف مصر.
وحول خطط «إعمار للضيافة» للتوسع والنمو، قال العبار إن الشركة تقوم بافتتاح ما بين 3 إل 4 فنادق سنوياً بعد

دراسة متأنية للبلدان المستهدفة والمواقع وكذلك المردود المتوقع من هذه الفنادق، مشيراً إل أن الشركة تمتلك بالفعل
محفظة فندقية قوية ف الإمارات والعديد من الدول الأخرى، متوقعاً أن تواصل إعمار للضيافة تحقيق نمو جيد ف ظل



التوسع المدروس.
دولة الإمارات خلال الفترة القادمة، مضيفا: «أن السوق العقاري ف وأعرب عن تفاؤله حيال آفاق سوق العقارات ف

دولة الإمارات سيشهد مزيداً من النمو ولا يزال يبشر بالخير».
خطط «نون»

وقال محمد العبار، مؤسس منصة التجارة الإلترونية «نون»، إن مجلس إدارة ومساهم نون ليس لديهم خطة حالياً
لطرح الأسهم وإدراجها ف أسواق المال، مشيراً إل أن مجلس الإدارة سينظر بجدية ف المستقبل لعملية الإدراج لا سيما

وأن المنطقة العربية ف حاجة إل شركة تجارة إلترونية مدرجة ف سوق الأوراق المالية.
وعن «أمريانا للمطاعم»، توقع العبار، الذي يشغل أيضا منصب رئيس مجلس إدارة الشركة، أن تفتح الشركة ما بين
فرص النمو عبر أسواقها الرئيسية لا سيما ف 260 مطعماً جديداً بحلول نهاية العام الجاري مع التركيز عل 250 إل

الإمارات والسعودية، بينما تواصل الشركة العمل عل تحسين عملياتها ف مصر وتعزيز كفاءة التاليف.
وأوضح أن «أمريانا» ف وضع قوي يساعدها عل تحقيق نمو جيد من الناحية المالية مع مواصلة توسيع نطاق

علاماتها التجارية الجديدة والتزامها بتطوير قدراتها الرقمية وتحسين قنوات الإيرادات الخارجية، مشيراً إل أن الشركة
حافظت عل ميزانية عمومية متينة ومركز مال قوي خلال النصف الأول من العام الجاري وهو ما يساعدها عل تحقيق

مستهدفات النمو المستقبل والنفقات الرأسمالية.
وأعرب العبار عن توقعاته المتفائلة حيال آفاق النمو للاقتصاد الوطن خلال السنوات القادمة، مشيراً إل أن الأرقام

المحققة تؤكد متانة الأداء الاقتصادي، وتحقيقه نسب نمو إيجابية تجاوزت تقديرات المؤسسات الدولية بفضل
.السياسات الحيمة للقيادة الرشيدة
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